

## Análisis y Conclusiones de la Encuesta de Egresados 2021

Del análisis de la encuesta se pueden enunciar las siguientes observaciones:

De los egresados encuestados:

- El 88% considera que, el plan de estudios fue pertinente y coherente con su campo laboral.
- El 66% considera que, la formación recibida fue suficiente para un desempeño satisfactorio en la práctica profesional.
- El 72% consideran que la formación recibida en esta institución fue de calidad.
- El 81% considera que resulta favorable la comparación entre su formación profesional adquirida en la facultad, y la que ofrecen otras instituciones.
- El 67% declaró que si tuvieran la oportunidad de elegir una vez más donde estudiar la carrera, optaría por estudiar nuevamente en la Universidad Veracruzana
  
- El 86% tardó menos de 6 meses para incorporarse a su primer empleo, mientras que sólo el 2% tardó más de un año.
- El 51% manifestó no haber tenido dificultad alguna para obtener un trabajo relacionado con su formación profesional, mientras que un 12% señaló que la principal dificultad que enfrentó fue la poca oferta laboral y un 30% expresó que la dificultad enfrentada fue la poca experiencia profesional.
- El 77% se encuentra laborando en un trabajo relacionado con su carrera, con un 70% en el área de la construcción.
- El 51% trabaja en el sector privado, con un 37%, en el sector público, mientras que sólo un 12% se autoemplea.
- Un 12% desempeña funciones de dirección y/o jefatura y el 42% realiza funciones de coordinación de subordinados a su cargo
- Sólo el 40% ha realizado algún curso de certificación y/o diplomado relacionado con la Ingeniería civil y sólo el 9% ha realizado estudios de posgrado.
- El 61% trabaja dentro del estado de Veracruz, y solo un 5% ha trabajado en el extranjero.

## Conclusiones

De acuerdo con la opinión de los egresados se puede concluir que:

Se encuentran satisfechos con la formación adquirida al interior de la facultad y que ésta es de calidad comparable con la de otras instituciones y lo que les ha favorecido a su rápida inserción al campo laboral y desempeñarse de manera satisfactoria en su práctica profesional.

Los egresados consideran que el plan de estudios es coherente con el campo laboral y que es de calidad por lo que si tuviesen que elegir nuevamente estudiar la carrera lo harían otra vez en la facultad, pudiéndose inferir que no tendrían inconveniente en recomendar el PE de la facultad de ingeniería civil de la universidad veracruzana en Poza Rica.

El nivel de empleabilidad de los egresados del PE de IC en Poza Rica, es alto pues prácticamente el 77% se encuentra trabajando en su área y tardaron menos de 6 meses de incorporarse a su primer trabajo y con 51% sin dificultad para hacerlo.

Es pertinente la inclusión de las prácticas o estadías profesionales al nuevo PE de IC 2020 como parte de las recomendaciones de los grupos de interés ya que un nutrido número de los egresados, 30%, consideran que la falta de experiencia profesional fue un factor que les dificultó el insertarse al campo laboral.

Es importante seguir cultivando el espíritu del emprendurismo entre los estudiantes ya que el porcentaje de quienes se autoemplean o inician su propia empresa es menor a la detectada en la encuesta realizada dos años atrás (2019) y lograr el OE de que el egresado será capaz de crear su propia empresa, preferentemente dentro de la disciplina de la ingeniería. Quizá pueda deberse a los efectos de la pandemia de inicios del 2020.

Se puede ver que se está en la ruta para el logro de algunos de los OE's ya que se tienen egresados realizando funciones de dirección, jefatura y/o coordinación, con personal a su cargo manejando las relaciones interpersonales, el 12% desempeñando funciones de dirección y/o jefatura y el 42% de coordinación de subordinados a su cargo.

Se está en camino del logro del OE relacionado con el reconocimiento de la necesidad de mantenerse actualizado constantemente pues, se verifica que un 40% de los egresados ha realizado algún curso de certificación y/o diplomado relacionado con la Ingeniería civil y 9% ha realizado estudios de posgrado.